

S U P P L E M E N T

DES MELANGES RELIGIEUX.

MONTRÉAL, 10 SEPTEMBRE 1841. Numéro 4.

NOUVELLES DIVERSES.

—o—

ROME.—Dans une des dernières séances de l'Académie romaine d'archéologie, Mgr. Domenico Bartolini, camérier d'honneur du Souverain-Pontife, a lu une dissertation sur les vases funèbres contenant le sang des martyrs. Il s'est attaché à prouver, contre les opinions que l'on a répandues aujourd'hui, que les vases que l'on trouve enchâssés dans les tombeaux des martyrs aux Catacombes, n'ont renfermé que le sang de ces martyrs. Il a prouvé, par les actes de ces bienheureux et par le témoignage des Pères de l'Eglise, que, dans tous les temps et dans tous les lieux, les premiers fidèles eurent soin de recueillir le sang des martyrs pour le déposer près de leur sépulture, comme le signe de leur sacrifice. Il a rapporté ensuite l'attestation des savans archéologues chrétiens Bosio, Fabretti, Boldetti, etc., à qui leur longue expérience a fait toucher du doigt la vérité. Il a conclu, d'après le raisonnement de saint Augustin sur les traditions apostoliques, que, comme on voit dans tous les temps et dans tous les lieux pratiquer cette coutume des premiers fidèles à l'égard des martyrs, et qu'on n'en connaît pas l'origine, on doit l'attribuer à la tradition des apôtres qui l'ont ordonnée et pratiquée. L'orateur a terminé la discussion en rappelant les expériences chimiques faites sur plusieurs vases funéraires des Catacombes, par le célèbre Leibnitz, et dont le résultat fut d'y faire reconnaître du sang et, par conséquent, celui des martyrs.

—Le Souverain-Pontife vient d'admettre dans la congrégation du bon gouvernement Mgr. Corboli Bussi, prélat domestique et consultant de la congrégation des évêques et réguliers, ainsi que de celle de la Propagande.

C'est avec ce prélat que Mgr. Bourget a particulièrement traité les affaires qu'il avait à terminer par cette congrégation, et S. G. n'a eu qu'à se féliciter de l'empressement et de la bonne volonté qu'il a rencontrés de sa part.

ANGLETERRE.—On dit que sir Robert Peel se propose de négocier un concordat avec le Pape pour le gouvernement de l'Eglise catholique en Angleterre et en Irlande. Avant de commencer cette né-